

## Las amenazas cotidianas

Como yo pertenezco al número de los burgueses opresores que explotan inicuamente a los obreros, pese a los plausibles esfuerzos que, para evitarlo, hace el socialismo extendiendo por todo el ámbito de la península un ejército de burócratas, a los cuales remunera con pingües sueldos, sin duda para estimularlos en la heroica lucha contra tan repugnante plaga social, como yo pertenezco, digo, a esa hedionda burguesía, sin duda por eso, mi mentalidad depravada no acierta a explicarse cómo se pueden compaginar ciertas gallardías con determinadas timideces, unos soberbios alardes de fuerza para lo más con una confesión de impotencia para lo menos. Dejemos sentado, y hasta tumbado a la bartola, que la inmensa mayoría del pueblo español vibra de entusiasmo socialista y que los viles sujetos que nos obstinamos en no acatar el marxismo somos una exigua minoría. Demos por hecho que el pueblo está convencido de que los socialistas le llevan a la felicidad, en contra del criterio de unos pocos, vampiros del obrero, traficantes de carne humana, ladrones del sudor de las frentes proletarias, que intentamos hacer creer que el sistema marxista es la ruina de la economía y de la civilización, el hundimiento de la propia clase obrera al mismo tiempo que las demás, el predominio de los individuos que constituyen la hez de la sociedad y la negación de todo cuanto hay de digno en la especie humana, y nos aferramos a esa idea con el mismo ahínco que nuestros adversarios se aferran a sus cargos y a sus autos de castor, dieciocho, veinte mil y más duros. Supuesta esa preponderancia del marxismo en la conciencia popular ¿por qué no vamos a unas elecciones?

Continuamente se nos viene amenazando con una revolución violenta. Raro es el día que los socialistas no hablan de lanzar a las masas a la calle para imponer su voluntad, y ya hemos perdido la cuenta de las veces que el señor Largo Caballero ha amenazado con desencadenar una guerra civil si las cosas no se arreglan a gusto de los secuaces de la Internacional. Pues bien, si disponen de las masas hasta ese punto ¿a qué viene ese miedo a consultar al cuerpo electoral? Y si no cuentan con electores ¿cómo hacernos creer que disponen de ese enorme número de combatientes? Porque lo lógico es pensar que si los ciudadanos están decididos a jugarse la piel para implantar el marxismo, con mayor razón estarán propicios a acudir a las urnas, forma más sencilla y, sobre todo, menos peligrosa, de conseguir el mismo fin. Y si los ciudadanos no están dispuestos a votar a los socialistas, que es lo más sencillo, es cándido pensar que se van a lanzar a la calle a matarse por aquellos mismos a quienes niegan el sufragio. No hay más que esta alternativa y todo lo que se salga de ella será confesar que se detenta el Poder en contra de la voluntad del país.

Va siendo ya una norma muy en uso la de amenazar en vez de convencer. Ya ni se intenta ganar prosélitos hablando a la razón, sino de hacer esclavos por medio del terror. Pero ni aún eso conseguirán. Contra el atropello, contra la injusticia, contra la barbarie, al ciudadano le asiste el derecho de defenderse, sea como sea y cueste lo que cueste. Hay que defender la sociedad y la civilización. Y, en estos momentos, nada hay más repugnante ni más perjudicial que la cobardía.

RAFAEL QUIJADA SERRANO

## Rosa de Madrid

Parecía fabricada de natillas, su carne tenía ese color desvaído y los contornos vagos de una crema para postre.

La Primavera en broma sutil, la había desnudado en parte, y ofrecía al transeunte sus masas gelatinosas de flan; andaba con gesto desmayado, a lo que contribuía su tobillo vendado, con esa unanimidad con que la glosopeda ataca a las muchachas que llevan medias de catorce pesetas.

No era feilla; podía competir con Miss Bélgica y Miss Escocia sin necesidad de pasar por el reclamo de Emelina Vasconcel; y para no deshacer el conjunto respondía al nombre de Aurora —una Aurora de Rubens pero no tan opulenta.

—¿Aurorita, qué piensas de política?

Era anárquica gracias a Dios; como todas nuestras mujeres; una bonita simbiosis entre la vela a Dios y otra al diablo. Me pareció inútil interrogarla, sobre lo que opinaba del feminismo, el cante jondo y la ley de Congregaciones religiosas; me hubiera contestado con esa originalidad tan corriente en todas las mujeres; esa originalidad que no percibe más que el hombre amante «mi Emilia no es como las demás», frase consagrada de todos los colonos en estos negocios de descubrimientos y que casi siempre indica que al tal, le han dado el timo del sobre.

Pero sí; Aurora era diferente, era un remanso de vulgaridad entre tanta «niña» inédita, entre todas las hembras de la Feria de vanidades que se lamentan de ser eternas incomprendidas. Aurora cuando salió aquella moda tan «elegante» —Vds. recordarán— de los calcetinitos, se los puso de las primeras; un bello gesto heroico brillaba en las aguas tranquilas de sus ojos.

—¡Pero chica, que te han engañao!

—Ya lo sé, no me digas nada; es cursilísimo, pero tengo la piel de las piernas muy fina y sin bello.

Sin doblez. Era la eterna madre de la raza; era el descanso después de caminar por los páramos del «snobismo»; era la muchacha madrileña cantada por Ardaín, la que los domingos por la mañana está en la Casa del Pueblo, entregando su alma en un mitin sindical y por la tarde en la Verbena de San Antonio, para llegar a su casa cargada con el «pito» la estatuilla, la albahaca, el grillo y veinte chucherías más, y en la boca la palabra que encierra el optimismo nacional; el «Mañana Dios dirá».

Aurora; no sé hacer cantos, no puedo componer endechas, ni siquiera me atrevo a proponer a don Pedro que te levante una estatua que recuerde a este pueblo que es fruto de tu vientre; sólo puedo asegurarte que serás eterna y que no morirás a manos de Yankilandia. ¡Que te echen a tí telefónicas!

JOSÉ ANTONIO DEL CORRAL



La nota más sensacional del día en nuestra capital y hasta se puede asegurar ya que en el mundo entero es la odisea de nuestros héroes aviadores. ¿Han muerto? Nadie se atreverá ya a hacer ninguna afirmación después de tantas noticias desmentidas sobre la suerte que hayan podido en definitiva correr, pues las últimas y al parecer terminantes noticias de ayer, quedaron por la noche, desmentidas por fortuna.

Ayer fué un día gris en nuestra capital, espléndido de temperatura pero sin grandes acontecimientos que reseñar.

Por la tarde celebró reunión la Junta Provincial de Reforma Agraria, y de teatros solamente un estreno cinematográfico en el Central Cinema.

De sucesos nada tampoco digno de mención, y en cuanto a política la historia de todos los días: Milites derechistas en toda España, agresiones y desmanes a la salida de los mismos por turbas de maleantes, (hoy «demócratas»), y los guardias... dando otra vuelta a la manzana.

VILLA-CISNEROS

## De sociedad

Terminación de carrera

En el Conservatorio de Madrid y con brillantísimas calificaciones, ha obtenido el título de profesora de piano, la bella y distinguida señorita Olvido Utrilla.

A las muchísimas felicitaciones que está recibiendo por tal causa, unimos la nuestra.

## Audiencia

Señalamientos para hoy.

La Roda.—Vista de una demanda de divorcio seguida entre doña Eusebia Bonilla Zarzo, don Antonio Moreno González y el señor Fiscal.

Almódovar del Campo.—Vista de un pleito seguido entre don Francisco Lorenzo Renilla, sobre reclamación de cantidad.

Letrados, señores Serra Martínez y Martínez Moreno.

Procuradores, señores Cantos y Ponce Piqueras.

## Junta de Reforma Agraria

Bajo la presidencia del señor García López y con asistencia de los vocales señores García Quijada, Poveda, Garrido, Martínez Santonja, Rodríguez Vivero, Huerta, Martínez y Lerma se reunió ayer tarde la Junta provincial de Reforma Agraria.

Aprobada el acta de la sesión anterior se continuó la del examen de los tipos límites en el pueblo de La Gineta, a efectos del apartado trece de la Base 5.ª de la Ley.

Sin discusión y por unanimidad se fijaron los siguientes: Olivares asociados o no a otros cultivos, 225 hectáreas.

Terrenos dedicados al cultivo de la vid, 125 hectáreas.

Tierras con árboles o arbustos frutales en plantación regular, 150 hectáreas.

A continuación se puso a discusión las extensiones de los terrenos de regadío incluidos en el número 2.º de dicho apartado y el 9 de la misma base, sin que se consiguiese llegar a un acuerdo después de amplia discusión, aplazando la resolución del asunto a fin de que los asesores técnicos emitan el informe que el señor Huerta solicitó.

La Junta se volverá a reunir nuevamente en el día de hoy.

SUSCRÍBASE A

El Diario de Albacete

2 pesetas al mes en la capital

Fuera, 7 pesetas trimestre.

## En las páginas interiores:

Reportajes de actualidad. Interesantes declaraciones de la señorita Urraca Pastor, por Cecilio Garcirrubio.

Charlas con el vecino. Instantánea política. Protesta en los balcones, por Alvarez de León.

Información de la provincia. Desde Almansa y Caudete.

Crónicas Médicas. El dolor, poeta de la muerte, por el Doctor César Juarros.

Notas radiofónicas. Lista de Estaciones Europeas.

Amplia información de la capital.

## Un experto

Leemos en «El Debate»

«Para asistir a la Conferencia mundial del grano en Regina (Canadá) y visitar luego Winnipeg, Minneapolis, Chicago y Washington, se nombra en la «Gaceta» delegados por España a los ingenieros agrónomos Echeagaray y Batural. El primero, agregado a la embajada de Washington, y el segundo, pensionado en Inglaterra. Al señor Almazán, pericial de Aduanas, y a don Esteban Martínez Hervás, ayudante de la Estación Patológica Vegetal de Madrid.

Este señor cobrará las mismas dietas que los ingenieros, a razón de diez dólares diarios, y en total 11.242'30 pesetas.

El señor Martínez Hervás, que por lo visto tiene un puesto oficial en la Patología vegetal madrileña, es además el presidente de la Federación socialista de trabajadores de la tierra; es también presidente de la Asociación de técnicos socialistas, presidente del Comité Paritario de Artes Blancas de Madrid, vocal del Consejo ejecutivo del Instituto de Reforma Agraria y consejero suplente del Instituto Nacional del Vino, que nosotros separamos.

Es de notar que en esa expedición a la Conferencia del Grano no se envía ningún ingeniero del Instituto de Cereali-cultura, que radica en Madrid, ni ningún especialista en cuestiones de cereales.»

Suscribimos las anteriores líneas, llenos de orgullo de que un albacetense como el señor Martínez Hervás haya acaparado tantos cargos...

## Nuevos tipos de interés en cuentas corrientes

y en imposiciones de ahorro

Por orden del Ministerio de Trabajo y Previsión de 20 del actual y por acuerdo del Consejo Superior Bancario, se ha dispuesto que a partir del día 1.º de Julio próximo rijan para los establecimientos de la Banca operante en España, para las Cajas Generales de Ahorros y para las Entidades particulares de Ahorro que admitan depósitos de ahorro libre o de primer grado —entre las que se incluyen las Cajas Rurales y las de los Sindicatos Agrícolas— los siguientes tipos máximos de interés en las cuentas acreedoras que a continuación se indican:

Cuentas corrientes a la vista, 2 por 100 anual.

Imposiciones a plazo de tres meses, 3 por 100 anual.

Libretas ordinarias de ahorro, de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas, 3'50 por 100 anual.

Imposiciones a seis meses, 3'60 por 100 anual.

Imposiciones a doce meses, 4 por 100 anual.

Esta disposición recoge el acuerdo tomado por el Consejo Superior Bancario y la Confederación Española de Cajas de Ahorro benéficas que interesa conocer a la clientela de los Establecimientos que agrupan aquellos organismos oficiales, como también a las de las Entidades particulares de Ahorro.

## De la exposición de carteles para la Feria

Pasado mañana se resolverá el concurso abierto para premiar el cartel anunciador de nuestra feria; concurso que ha constituido un éxito dado el número de las obras presentadas y la calidad de bastantes de ellas.

Ello ha sido posible, en parte, por la amplitud con que fueron redactadas las bases para el mismo, ya que los artistas podían acudir a toda clase de motivos con la sola limitación de incluir en el cartel el escudo de la población y el rótulo anunciador de las fiestas.

En la exposición que en el Ayuntamiento se ha hecho de todas las obras hemos podido ver carteles dignos de verdadero elogio, tanto en los que se tocan temas de labor local, como en los de aquellos que acudieron a temas decorativos de otra índole.

Felicitemos a los organizadores del citado concurso y esperamos el justo fallo de los que han de resolverlo.

## Espectáculos

Central Cinema

Para hoy, miércoles, interesante programa, reprisándose la preciosa opereta estrenada ayer titulada «Erika», por Lya Mara.

Además se proyectará un complemento en español, sobre la elección de Miss Europa en en Madrid.

Secciones a las seis cuarenta y cinco tarde y diez y treinta noche.

Teatro Cervantes

Para hoy miércoles, programa doble, proyectándose la superproducción sonora fox, titulada, «Papa por Afición», y la producción en español, «Hay que casar al príncipe».

Secciones por tarde y noche.



Leemos en los periódicos: Han salido para Ginebra, el Ministro de Trabajo, señor Largo Caballero, acompañado de los señores Fabra Ribas y Vinas.

¡Esto es verdadera democracia y llaneza, la de nuestros diputados! Tan pronto están en la populosa ciudad de Ginebra, como en Abengibre o Alcazovo.

Y que el recibimiento allí nos figuramos que será fantástico, ya que nos presumimos que a Ginebra no habrá llegado todavía el «nuevo estilo» que implantaron en Alcazovo para recibirlos, esto es: metiéndose en la cama.

En Zaragoza, a la salida de un mitin de derechas al que asistieron más de 15.000 personas, fueron por grupos apostados en las esquinas y ante la pasividad de las autoridades, heridos y hostigados los asistentes al mismo.

Claro que al cabo de repelirse estos hechos con tanta frecuencia no se sabe que admirar más si esa inexplicable falta de autoridad para impedir estos desmanes, o esa prudencia tan excesiva de la gente de orden, dejándose agredir por una minoría de perdularios, lo cual raya ya en una estúpida mansedumbre.

## NOTA POLÍTICA



Después de «Les fogueres»

—Venimos a buscar a Pepito para ir al Parque, doña Anita.  
—Pepito está en cama desde el domingo, hijos míos, del susto que se llevó el otro día en la Escuela al ver a Luis Bello.